

Ermua ha logrado en los últimos cuatro años un ahorro energético del 62%

Tras una auditoría energética en 2013 el alumbrado público se sustituyó en tres fases consiguiendo un ahorro de 30.000 euros al año

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las mejoras realizadas en los últimos años en el alumbrado público han permitido que se produzca un ahorro energético del 62,65% en el alumbrado público. Tras las modificaciones ejecutadas en el alumbrado público, en los últimos tres años se ha pasado del gasto de 1,5 millones de kWh a un consumo de 576.000 kWh.

Estas medidas se han llevado a cabo tras una auditoría energética que se encargó en el 2013 a la empresa Consultoría Lumínica. El objetivo era conocer la situación energética y las condiciones del alumbrado en la villa y determinar el potencial de reducción de consumo de energía.

Se realizaron tomas de luz de cada punto lumínico del municipio y se detectó que el 81% de las luminarias daba un nivel lumínico excesivo, el 13% de las mediciones reflejaba que había un nivel lumínico deficiente, algo menos del 3% de estas tomas daba niveles incorrectos y algo más del 4% de las luminarias existentes no contaba con iluminación. Entonces existían en la villa 2.113 farolas o luminarias y 32 cuadros de alumbrado.

Una vez estudiadas las propuestas de mejora de la instalación de alumbrado emitidas en la auditoría energética se decidió actuar por fases, empezando por aquellas zonas en las que el informe apuntaba a que las luminarias habían perdido su eficiencia energética o estaban a punto de perderla, así como en las zonas que por el tipo de vía el consumo era alto.



Algunas de las nuevas farolas en funcionamiento en un barrio de Ermua. :: A. LASUEN

En total se invirtieron casi 400.000 euros en estas tres fases y ahora se consiguen ahorrar en torno a los cerca de 30.000 euros al año.

La primera fase de este proyecto que se ha desarrollado a lo largo de los últimos cuatro años fue la que se ejecutó en la Avenida de Bizkaia, Avenida de Gipuzkoa, Sexto Cente-

nario, Zubiaurre, San Pelayo, Diputación, Travesía Extremadura y Ursolo. En los cambios y arreglos de 159 luminarias de esta zona se invirtieron 150.000 euros. Con ello se consiguieron 15.618 euros de ahorro al año.

En una segunda fase se invirtió la misma cifra y se sustituyeron 172 farolas en Ongarai, Errebalburu, Santa Ana, San Roque, San Isidro, Abeletxe e Iparragirre. Se consiguió un ahorro de 11.238 euros al año. En la tercera fase se modificaron 52 luminarias de Zeruko, con una inversión de cerca de 100.000 euros y se logró un ahorro anual de 2.773 euros.

Actuación en colegios

En este tiempo también se ha actuado en los colegios de la localidad, donde progresivamente se han instalado nuevas ventanas con mayor

aislamiento, ajustes automáticos basados en la luz del día o sensores de movimiento. En estos cambios de centros educativos públicos se invirtieron cerca de 449.000 euros y en nuevos ventanales 633.000 euros.

Además se aislaron las cubiertas por 318.000 euros y se cambiaron las calderas por 152.000 euros. Esta última actuación se llevó a cabo puesto que las calderas anteriores estaban obsoletas y esto permitió que se cambiara de gasoil a gas, un combustible menos contaminante.

En la actualidad desde el Área Técnica se aborda la implementación de un programa de control informático del alumbrado público que informará sobre consumos y avisará sobre incidencias en cada uno de los puntos de luz del municipio, lo que permitirá abordar de inmediato los arreglos y ahorrar energía.

Burulogy organiza nuevos cursos para mayores de 55 con apoyo municipal

A. LASUEN

ERMUA. La empresa ermuarra Burulogy, con el apoyo del Ayuntamiento de Ermua, ha organizado nuevos programas de entrenamiento para personas mayores de 55 años. Serán dos cursos en los que se entrenará la mente de las personas usuarias mediante nuevas tecnologías. Por ello, la formación se llevará a cabo mediante tablets y divertidos ejercicios adaptados.

Los dos cursos han comenzado este lunes y tendrán lugar todos los lunes y miércoles de 10 a 12 horas en la Sala B de la cuarta planta de Izarra Centre. La propuesta cuenta con el apoyo municipal del 85% del coste de los cursos.

Para poder participar en cualquiera de los dos cursos, es necesario inscribirse llamando por teléfono a los números 943177245 o 679052651. Además, para más información, se puede consultar la página web www.burulogy.com o el perfil de Facebook de la empresa.

Esta ayuda municipal se engloba en el trabajo en el ámbito sociosanitario que realiza el Ayuntamiento de Ermua desde hace años. El eje principal ha sido conseguir que mejore la calidad de vida de las personas del municipio que tienen dificultades para la vida autónoma. Para ello, se ha trabajado en diferentes proyectos que van desde la adaptación de las viviendas hasta la mejora de los servicios sociales y sanitarios.

Capacidad cognitiva

La empresa Burulogy se encarga de ofrecer juegos de entrenamiento para mantener las capacidades cognitivas y realizar ejercicios mentales. Para ello se emplean tablets y smartphones.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkat Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SANSEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

Hainbat ekintza antolatu dira Polentzi Markiegi, Debako alkate ohia, omentzeko

Bihar hasiko diren ekintzak datorren astean bukatuko dira

■ ANDER SALEGI

DEBA. Markiegi plataformak, Debako eta Itziarreko auzo Udalaren babesarekin, Polentzi Markiegi alkate ohia omenaldia egiteko hainbat ekintza prestatu ditu. Egitarauaren egun handiena azkeneko izango da, urriaren 15a, jardunaldi honetan ospatuko baita bere fusilmentuaren 80. urteurrena.

Polentzi Markiegi 1937ko urriaren 15ean frankisten eskuetan fusilatua izan zen Santoñako Barriko hondartzan, beste hiru lagunekin batera. Momentu horretan bera Debako alkatea zen. Gaur egun herri honetan Polentzi Markiegi nor zen galdeztzen badugu, herritar askok ez dute erantzunik emateko gaitasunik, kasu askotan irragana galdu baita. Horregatik, «ahaztura horren kontra borrokatzeko» egitarau zabal bat, ekintzez beterikoa, antolatu dute.

Egitarau bihar jarriko da martxan. Debako udaletxeen plenario berezia ospatuko da. Arratsaldeko zazpietik aurrera, pleno aretoan, Polentzi Markiegi, fusilatu eta erreprezaliatu guztiei omenaldia egindo zaie. Baita ere, 1937ko zinegotzi eta udal langileei. Hitzaldiak ere antolatu dira. Lehenengoa urriaren Sean izango da 18:30ean hasita, Agirre Jauregiko Ispilu gelan. Bertan, alde batek, bi astetan zehar antolatu diren ekintzen aurkezpena izango da. Bestetik, Leyre Arrieta Deusto Unibertsitateko Historia irakaslea, 'Lehen Eusko Jaurlaritz'. Bilbao 1936-



Polentzi Markiegiren omenez herrian dagoen eskultura. ■ A.S.

1937' gaiari buruz hitz egingo du. Jokin Lasa eta Miquel Samuell abeslariak bertan egongo dira giroa alaitzen.

Urriaren 7an, larunbata, ekintza interesarri bat antolatu dute. Gurs (Frantzia) kanpamendura bisita. Josu Chueca EHUKO Historia irakaslearen gidaritzapean egun osorako txangoa antolatu dute. Txistulariak eta dantzariak joango dira eta bertran Agurra, loreak eta omenaldia egingo da. Autobusa (doan) 8:15ean aterako da eta bakoitzak bere bazkaria eraman beharko du. Izena ematen kontaktua hau da: 626710441.

Hurrengo egunean, Debako Santa Maria elizan Meza Nagusia egongo da eta ondoren kanposantuan lore eskaiza eta agurra.

Datorren asterako, bi ekintza antolatu dira. Alde batetik, hitzaldi bat Itziarko Burugorri gainean. Hizlaria Ismael Manterola EHUKO Arte Ederretako irakaslea 'Gernika: argiak eta itzalak' gaiariburu hitz egingo du astearte 10, 19:30etik aurrera. Bestetik, urriaren 15ean, igandean egitarauaren egun handienetako bat ospatuko da, egun horretan Polentzi fusilatua izan baitzen, horregatik ekintza instituzional bat egingo da.

Cursos de dibujo y pintura con Haitz Haundi

■ A.S.

DEBA. La asociación artística local Haitz Haundi ha organizado dos cursos, uno dirigido a jóvenes de entre 9 y 16 años y otro para adultos (mayores de 16 años).

Las clases de dibujo y pintura para los adultos comenzaran hoy y finalizaran el 17 de mayo. Las clases se impartirán los martes y jueves de 19.00 a 21.00 horas. La tarifa de la matrícula es de 130 euros para los socios de Haitz Haundi y 160 euros para los no socios. El día de inscripción para este curso es hoy en el Kultur Elkartea.

Curso para los más jóvenes

Los jóvenes, comenzarán las clases el 9 de octubre y finalizaran el 14 de mayo. Se impartirán los lunes



Haitz Haundi comienza sus dos cursos. ■ A.S.

en el local de Osio en dos turnos, el primero de 16.30 a 18.00 y el se-

gundo de 18.00 a 19.30 horas. El coste total del curso es de 40 euros.

ONDARROA

El Aurrera consigue su primera victoria frente el Etxebarri

El equipo de Ibon López venció 3-0 en Zaldupe

■ A.E.

ONDARROA. El Aurrera de Ondarroa consiguió su primera victoria frente al Etxebarri por 3-0, en un encuentro que fue dominado por los hombres de Ibon López que debutaba en el banquillo de Zaldupe. Los goles del Aurrera fueron marcados por Julen Fernández, Jesús Ojeda y Eneko Ibarluzea.

Los rojillos necesitan una victoria en su estreno en su feudo, después de la derrota en Zalla que les había llevado al último puesto. También es verdad que los primeros partidos son de adaptación a una División Regional que promete ser muy dura, pero en el que no se podía iniciar en el final de la tabla, con el objetivo de frenar la trayectoria descendente. El Aurrera «es consciente de las dificultades que se va a encontrar» y parte con el objetivo «de asegurar la permanencia, ilusionar a su fiel afición, y a partir de ahí, pelear por todo».

El Aurrera afronta un gran reto en una categoría nueva y con un equipo que ha sido remodelado en su casi totalidad. Comenzando por el plantel técnico, tras la renuncia del anterior equipo ha tomado las riendas de la primera plantilla el ondarrés Ibon López, ayudado por el también ondarrés Andoni Duarte

y por el elgoibartarra Juan Ángel Aizpitarte. Se han suplido las doce bajas con la incorporación de los cedidos al Berriatuko Julen Etxebarria, Jon Gabi Eizagirre, Aitor Elizburu, y Mikel Landaribar; el ascenso del juvenil Jon Badiola; el retorno de Manu Mañón, Joni Mendizabal e Iosu Muiños; y las incorporaciones de Josu Aldazabal, del Artibai; Iosu Barrenetxea, del Elgoibar; Julen Fernández, del Iurreta y Jon Lejardi, del Berriz. Éstos, junto a los que continúan (Jon Barrutabeña, Jon Burgoa, Eneko Ibarluzea, Ander Laka, Iraitz Larrañaga, Jesús Ojeda, Ander Olabarria, Oier San Miguel y Aitor Urresti) «conforman una plantilla mezcla de juventud y veteranía, que sigue la filosofía que impregna a todo el Aurrera».

Exposición de Oier Ituarte

El fotógrafo ondarrutarraga Oier Ituarte abre una exposición en la sala de Ondarroa, este jueves, con una importante fijación en la persona, en sus gestos, en su mirada, más que en la propia iluminación. Admirador de la fotografía mantiene que «me expreso mejor con una foto que cuando hablo», señala Ituarte. Desde el año 1980 viene realizando importantes trabajos, siendo uno de los más admirados, los 'Retratos', que dio a conocer en la Photogallery bilbaína, y en el que se pudo ver toda la esencia que pueden transmitir la persona desde una imagen.

ERMUA

XIV jornadas deportivo-culturales de Ermua

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El grupo de montaña Artarrai Mendi Taldea ha iniciado las decimocuartas jornadas deportivo-culturales en Ermua. Durante las próximas semanas se contará con una programación que contará con salidas montañeras, películas y charlas en torno al mundo del montañismo.

La proyección de la película 'Meru', en colaboración el colectivo local Mudo Drogot, tendrá lugar este jueves, día 5, a las 20.30 horas en el Ermua Antzokia. La película nos acerca el ascenso al monte Meru (India), con su intento de escalada a la 'aleta de tiburón' que no pudo conseguirse y el nuevo intento del grupo por volver a lograrlo. Se trata de una grabación de los propios montañeros que expresan sus inquietudes al abordar este reto. se proyectará.

El martes, día 10 de octubre, el

montañero y meteorólogo Joseba Areitio se encargará de exponer el modo en que se pueden interpretar los mapas meteorológicos de modo que sirvan de guía en el terreno. La charla comenzará a las 19 horas en Lobiano.

Entre los días 12 y 15 de octubre y aprovechando el puente de este mes se ha organizado una salida a la Jacetania. En esta salida se dormirá en Jaca y se tratará de salir a la zona de Canfranc, de dificultad moderada. Las personas interesadas en inscribirse a esta salida podrán hacerlo los jueves en el local que Artarrai tiene en Teresa Murga, de 19.30 a 20.30 horas.

La actividad que cerrará estas jornadas será el día 20 de octubre en Lobiano, a partir de las 19 horas, con una charla a cargo de el montañero guipuzcoano Alberto Iñurrategi bajo el título 'Análisis del fracaso'.